



岡だより

第42号
発行日 令和4年7月27日
発行責任者 中川郁男
人口 1507人
(男 730人、女 777人)
世帯数 593世帯 (7/1現在)

春の大祭

快晴に恵まれた5月5日、春の大祭が行われました。コロナウイルス感染予防のため、今年も神輿の渡御（とぎよ）は中止されました。9時から自治会役員、宮世話役、子ども会代表、寿会会长が参列し、神事が行われました。大林智宮司はコロナの終息、岡町民の健康、なりわいの繁盛などを祈られました。

神社境内には閻魔堂自治会から譲渡された樽神輿が披露され、子供神輿、台車、小太鼓も飾られました。岡や近隣の子供たち約80人が家族で訪れ、ハッピ姿で太鼓をたたいて記念撮影し、お菓子をもらいお祭を楽しんでいました。



6月27日(月)朝7時より堂の久保公園横ごみ集積所NO9-1-3の立会を守山市職員、自治会三役、環境事業部会長で行いました。ごみの分別についてはほぼできていましたが、ほとんどが指摘さ

れているなどの問題が、10日以上前に書かれていないこのごみ袋に名前が書かれていないこと、破碎ごみが出されました。

ごみ集積所立会



6月18日(土)朝8時より、公園遊園の草刈清掃を行なわれました。249人の町民が参加し、梅雨に入つて生い茂った草を取り、すっかりきれいになりました。

公園・遊園の清掃

令和4年度 自主防災訓練計画

防災事業部会長 大塚敏雄

平素は自主防災、自衛消防の活動にご理解とご協力いただき、ありがとうございます。

防災事業部としては、毎月第2曜日を基本上北消防署、吉身分団の指導を受け以下の通り訓練を実施していきます。

4月10日 自主防災と自衛消防の合同会議

5月8日 救急医療処置法訓練

6月6日 防災・防火研修会

7月10日 消火栓操作法訓練

8月7日 防災機器の取扱い訓練

9月11日 初期消火訓練（バケツリレー、水消火器による消火訓練）

9月25日 避難・炊き出し訓練

11月6日 打ち合わせ

12月11日 消火栓用具点検

12月27日 年末夜警

尚、10月29日に吉身学区防災訓練が予定されています。

災害時は自助・共助が大変重要になります。町民皆さまのご支援とご協力をお願い申し上げます。



6月12日（日）9時より、北消防署の指導のもと防災・防火研修会が岡自治会館で行なわれ、自主防災組織、自衛隊消防隊員など21名が参加しました。最初に最近行なわれた滋賀県総合防災訓練のビデオを視聴し、地震が発生したときの避難、新型コロナ感染対策を講じた避難、さらには高齢者や障害のある方の避難の課題と避難方法を学びました。

その後突然、「地震発生」の掛け声で全員が避難行動を取りました。戸田消防士はとつさの場合の注意事項、難訓練など共助の大切さを強調していました。

最後に気道異物除去・止血の内容についても説明がありました。また119番をすると電話での指導があること、呼吸を見ることに死線期呼吸という状態があることを教えて頂き、認識を新たにしました。

消防隊員より、消火栓と格納箱内機器の説明後、取扱い方の実技指導がありました。その後自衛隊員でハンドルの操作、ホースを延ばし接続する、筒先を構える訓練をした後、実際に水を出し、放水時の筒先にかかる水圧の強さを全員が体験しました。

最後に北消防署より、今日の訓練を忘れない訓練をくり返し、万一の火災時に初期消火できるようにしてほしい。また火災予防のため、火災警報器の確認、放火防止のため家の周りに燃えるものを置かないなどの注意があり、訓練を終了しました。



救急医療処置（蘇生）

消火栓操作法訓練

駅前交番だより

<p>★ ★ ★ ★ ★</p> <p>守ろうマナー</p> <ul style="list-style-type: none"> 犬の糞の後始末 ゴミ袋の名前記入 ゴミ出し日と種別 野鳥に餌をあげない 生きみの水切り スプレー缶は孔を開け ライターは使い切り 自治会館へ 路上駐車の禁止 	<p>（高齢運転者の注意事項）</p> <p>「夜間」「天候不良」「遠距離」にあります。</p> <p>（体調がすぐれない）「悪天候や夜間、通勤通学時間帯」などの運転をできるだけ控えて、事故のリスクを減らしましょう。</p> <p>（高齢者交通事故の特徴）</p> <p>令和3年中、県内の交通事故で亡くなられた方の約半数が高齢者（65歳以上）で、うち「歩行中」の事故が最多です。「止まる、見る、待つ」を守って、道路横断時は特に注意しましょう！</p> <p>（横断歩道は歩行者優先）</p> <p>ドライバーの皆さん、横断歩道で歩行者がいる場合、横断歩道の手前で必ず停止し、歩行者に譲りましょう。</p> <p>（歩行者の通行を妨げてはいけない）と道路交通法に決められています。歩行者の通行を妨げてはいけない」と道路交通法に決められています。譲るドライバーと渡る歩行者ともに、お互いが意思表示をします。</p>
--	--

人権学習会（第1回）



今年度第1回目の人権学習会が7月16日（土）岡自治会館に29人が参加して行なわれました。講師の守山市人権教育啓発講師団の元小学校校長野村幹夫氏は近江落語会にも所属されており、小話や数々の例え話を交え、笑いを誘いながら身近な人権について考えるよう聴衆に投げかけられました。

変化の激しい世の中、常識が昔と変わつて来ており、無意識な差別につながっている。

多様性が認められる共生社会を作りたいを決めるのでなく、それについて考えることが重要である。

そして相手の立場に立ち、相手の心を思いやることが大切であり、よりよい対話ができる社会をみんなで作つて行きましょう、と締めくくられました。

講師の面白く分かりやすい話に、皆さん人権を自分のこととして考えた有意義な学習会でした。

立入が丘小学校調査隊

6月16日（木）午前10時より立入

が丘小学校3年生が校区の歴史や地理を調べる恒例の総合学習が行なわれ、岡町には田中神社と寺山古墳の調査に訪れました。田中神社を訪れた15名の生徒は宮總代の森口忠義さん（3班）から田中神社のいわれや行事など用意していた質問をして、熱心にメモをとっていました。寺山古墳には12名の生徒が訪れ、2つの古墳に登り、佐伯一恵さん（9班）に古墳の大きさ、作られた時代、どんな人が葬られているかなどを聞いて、熱心に書きとつていました。



花植えをしました。
僕は人生で初めて花植えをしました。みんなと植えたので、楽しかったです。

咲いている花がかなりきれいでした。マリーゴールドやサルビアはまだつぼみでしたが皆で花の配置を決めて植えたので、きれいに咲きそろった花だんが今から楽しみです。

手はまづまづ頑張ったが、相手の打力が勝り、ことごとく痛打を浴び、守備の乱れもあり大量失点につながった。

ヒットは出るが打線につながりがなく、散発となり得点を上げることができなかつた。

打てなかつたことが敗因の一因でもある。

しかし劣勢にめげることもなく、終始笑顔で和気あいあいと楽しく試合することができ、親睦と交流を深めることができたと思う。

試合後お弁当を食べながら、次回秋の大会を目指して練習を頑張つていくこと、部員の勧誘等、雑談を交えながらお開きとした。

（渡辺記）

花いっぱい運動（上期）

6年 奥野陸斗



守山市のあいさつ運動が7月1日・15日登校時に行なわれました。自治会三役、民生委員、青少年育成事業部員、少年補導委員などが主要な通学路に立ち、酷暑の中子どもたちに元気に声をかけました。子どもたちも「おはようございます」と元気にあいさつをして登校していました。

あいさつ運動



スポーツフェスティバルもりやま2022

6月12日（日）岡ソフトボールクラブは、ソフトボールの部に12名が参加して2試合を行つた。

2試合共相手の打力、パワーに圧倒され大差で完敗。投手はまづまづ頑張ったが、相手の打力が勝り、ことごとく

痛打を浴び、守備の乱れもあり大量失点につながつた。

ヒットは出るが打線につながりがなく、散発となり得点を上げることができなかつた。

試合第1回第2回試合得点

森27
鳩美崎25

友愛訪問と寿会入会案内

昨年度寿会では、5月、7月、8月、12月そして翌3月の5回、役員が全員をお訪ねする友愛訪問を行っています。寿会会長よりのメッセージと粗品をお渡しすると共に、体調や困りごとをお聞きしています。

またこのページにあるようなさまざまな活動を毎月行っています。寿会では入会者を募集しています。

お近くの寿会役員にお声がけください。



寿会お花見茶会

4月3日(日)寿会お花見茶会が33人の会員が参加して3年ぶりに開催されました。あいにくの雨のため自治会館に場所を変えての開催となりましたが、堀口静子先生指導のもと寿会茶道部の方々のお点前とお運びで美味しいお菓子と抹茶をいただき、皆さんほっこりされていました。お昼は寿会久しぶりの食事会で皆さん昔話に花を咲かせました。

れました。



麻雀大会

コロナのため2年ぶりとなる麻雀大会が6月25日(土)自治会館に132人が参加して開催されました。

「ポン」「チー」「ロン」と元気な声が飛び交い、皆さん久しぶりの麻雀を楽しんでいます。

3回戦を行い、優勝は岩井康則さん(3班)準優勝は末松茂道さん(7班)三位は堤喜代司さん(5班)でした。



寿会グラウンドゴルフ大会

第18回寿会グラウンドゴルフ大会が6月3日立入健康グラウンドゴルフ場で18名が参加し、4ラウンド32ホールで行なわれました。

快晴のもと好プレーが続出し、結果優勝は松山茂さん(スコア77)、2位井口修造さん(77)、3位山本進さん(81)でした。山本さんが2ラウンド目で3回のホールイントワンのダイアモンドを18回にわたる寿会GG大会史上初めて達成されました。



寿会バス旅行

2年間途絶えていた寿会研修バス旅行が、5月20日(金)31人の大勢の会員が参加して行われました。

午前中は昨年秋に新設されたもりやまエコパーク環境センターを見学、さまざまごみが分別され、焼却処理される過程を市職員の説明で見学しました。また

発生した熱を利用したパールなど交流拠点施設も、あわせて見学しました。皆さん新しい施設の能力に驚くとともに、日頃のごみの出し方の大切さを実感していました。

おうみんちで昼食をとった後、午後はめんたいパークで明太子の製造過程を見学しお土産を買って、寿会久しぶりのバス旅行を楽しみました。



行事予定(8月～10月)

10月				
各種団体長会議	防災機器の取扱い	(7日)		快晴の4月7日(木)午前10時に
岡だより発行	子ども会(地蔵盆)	(20日)		河川敷を一路笠原へ向かう。旭化成
学区防災訓練	三役・部会長会議	(20日)		憩をしていると11B班のTさんがサ
町民のつどい	初期消火訓練	(11日)		イクリングの途中とかで顔を見せビックリ。
学区民のつどい	敬老の日(お祝会は中止)	(3日)		次は天神社横の喜多の淡墨桜を見
岡だより発行	町民のつどいグラウンドゴルフ大会	(日程調整中)		て15分位で目的地の笠原桜公園に到着。まさに満開、春爛漫の絶景に一同歓声をあげた。花には大満足だったが、往復2万歩の「登る会」ならぬ「歩く会」となり、さすがに疲れた。(岸辺記)
学区防災訓練	公園・遊園の草刈り(第2回)	(9日)		
花いっぱい運動(下期)	(18日)			
岡だより発行	(9日)			
学区防災訓練	(24日)			
町民のつどい	(29日)			
岡だより発行	(23日)			